Amtsblatt Stadt Korntal-Münchingen

www.korntal-muenchingen.de

Mittwoch, 31. März 2010 Nummer 13

Einweihung des Bürgerbusses



Präsentation in Münchingen: Walter Kämpf, Klaus Holzer, Manfred Reick (v.l.n.r.)

Nur fünf Monate nach dem Gemeinderatsbeschluss am 15.10.2009 konnte der Bürgerbus Korntal-Münchingen am vergangenen Wochenende erstmalig präsentiert werden. Im Rahmen der Korntaler Messe weihte Bürgermeister Dr. Joachim Wolf den Bürgerbus ein und bedankte sich bei den Spendern und Sponsoren sowie bei den ehrenamtlichen Fahrern. Im Stadtteil Münchingen auf dem Wochenmarkt übernahm dies einen Tag zuvor Wirtschaftsförderer Manfred Reick.

Interessengruppe 60 plus der Evangelischen Brüdergemeinde Korntal und den Seniorinnen und Senioren der Stadtteile Münchingen und Kallenberg wurde deutlich, dass ein großes Interesse an einem Bus, der vornehmlich die ältere Bevölkerung aus der Peripherie der Stadtteile in die Innenstädte bringen sollte, vorhanden war.

Im Juli 2009 wurde daher dem Runden Tisch Citymanagement, bestehend aus Vertretern der Gewerbevereine und der Stadtverwaltung, ein Gutachten der IGV präsentiert.

Bereits in verschiedenen Gesprächen mit der



Einweihung in Korntal: Bürgermeister Dr. Wolf mit den ehrenamtlichen Bürgerbusfahrern

Darin enthalten waren mögliche Fahrtrouten und Fahrpläne für einen Bürgerbus.

Die größte fin anzielle Belastung entstand durch die Anschaffung des Busses. Laut dem Gutachten war ein konzessionierter Busbetrieb Voraussetzung. Das Fahrzeug musste daher mindestens neun Sitze, eine automatisch zu öffnende Türe sowie die Möglichkeit zur Mitnahme eines Rollstuhlfahrers haben. Ein Zuschuss der L-Bank in Höhe von 23.000 Euro reduzierte den Kaufpreis um etwa die Hälfe. Weitere Spender fanden sich dankenswerter Weise in der Güterkaufsgesellschaft Korntal mit 15.000 Euro, der Kreissparkasse Ludwigsburg mit 4.000 Euro sowie den Gewerbevereinen mit einer Beteiligung zu je 3.000 Euro. Im Bereich des Sponsoring konnten die Kreissparkasse Ludwigsburg sowie die Volksbank Strohgäu mit je 2.000 Euro gewonnen werden.

Die Betriebskosten des Fahrzeuges wie Benzin, Wartung usw. können durch Einahmen aus den Fahrkarten sowie städtischen Haushaltsmitteln finanziert werden.

Eine sehr wichtige Rolle spielt auch das Ehrenamt. Im Oktober 2009 wurde daher zu Informationsveranstaltungen in Korntal und Münchingen aufgerufen, um Bürgerbusfahrerinnen und -fahrer zu akquirieren. Durch Flyer, Plakate und Werbung im städtischen Amtsblatt meldeten sich 34 Interessierte.

Der notwendige Beschluss des Gemeinderates am 15.10.2009 zur Einrichtung eines Bürgerbusse komplettierte das Projekt.

Mit 21 ehrenamtlichen Fahrern sowie weiteren Personen, die sich freiwillig für die Organisation wie z. B. Einteilung der Schichten meldeten, ging das Projekt "Bürgerbus Korntal-Münchingen" im Januar 2010 in die Endphase. Fahrpläne und Fahrkarten wurden erstellt, der bestellte Bus wurde geliefert und es gab erste Probe-

Am vergangenen Wochenende konnte der Bürgerbus Korntal-Münchingen dann offiziell eingeweiht werden.

Ab dem 12. April wird der Bürgerbus von montags bis freitags im Stadtgebiet unterwegs sein. Fahrkarten und Fahrpläne sind im Bürgerservice der Rathäuser Korntal und Münchingen sowie bei zahlreichen Einzelhändlern erhältlich.

Der Bus wird ausschließlich von ehrenamtlichen Fahrerinnen und Fahrern gefahren. Wer Interesse hat, das Fahrerteam zu unterstützen und zu verstärken, kann sich gerne näher informieren bei Diana Jäger-Hein, Telefon 07150-9207-1535, oder bei Marcus Koestler, Telefon 0711-8367-1306.